

Stadt Heidelberg
Dezernat III, Kinder- und Jugendamt

**Stadtjugendring Heidelberg e. V.
Tätigkeitsbericht**

Informationsvorlage

Beratungsfolge	Sitzungstermin	Behandlung	Kenntnis genommen	Handzeichen
Jugendhilfeausschuss	26.04.2007	Ö	<input type="radio"/> ja <input type="radio"/> nein	

Inhalt der Information:

Der Jugendhilfeausschuss nimmt den Bericht des Stadtjugendrings Heidelberg e.V. zur Kenntnis.

I. Prüfung der Nachhaltigkeit der Maßnahme in Bezug auf die Ziele des Stadtentwicklungsplanes / der Lokalen Agenda Heidelberg

Der Tätigkeitsbericht des Stadtjugendrings Heidelberg e.V. hat im Hinblick auf die Zielsetzungen des Stadtentwicklungsplanes/ der Lokalen Agenda keine Auswirkungen.



II. Begründung:

Der Stadtjugendring Heidelberg e.V. ist in seiner bestehenden Form die Arbeitsgemeinschaft der im Stadtgebiet tätigen Jugendverbände und Jugendorganisationen. Neben der offenen Kinder- und Jugendarbeit bildet die Jugendverbandsarbeit das zweite Standbein der Sozialisationsinstanz Jugendarbeit.

Jugendverbände sind freiwillige Zusammenschlüsse junger Menschen mit dem Ziel, individuelle, soziale und politische Orientierung zu vermitteln und so persönliche Identität und Wertorientierung herauszubilden.

Der Stadtjugendring Heidelberg e.V. darf in seiner mehr als 20jährigen Geschichte auf eine sehr verlässliche und erfolgreiche Arbeit für seine meist ehrenamtlich getragenen Mitgliedsverbände zurück blicken.

Der Stadtjugendring ist insbesondere in folgenden Bereichen tätig:

- Bewirtschaftung des Hauses am Harbigweg
- Durchführung von Projekten und Aktionen
- Verteilung der städtischen Finanzmittel an die Jugendverbände
- Durchführung von Jugendaustauschprogrammen

Außerdem ist der Stadtjugendring e.V. bereits seit drei Jahren Kooperationspartner der Kinder- und Jugendförderung bei der Durchführung des Jugendtanztages.

Um größere Planungssicherheit, aber auch ein größeres Maß an Klarheit und Transparenz in die vielfältigen Handlungsfelder des Vereins und in die Arbeits- und Finanzbeziehungen zur Stadt Heidelberg zu bringen, wurde im Jahr 2000 unter Einbeziehung aller beteiligten Ämter ein Kooperationsvertrag abgeschlossen. Durch diesen Vertrag wurde ein flexibler und wirksamer Ressourceneinsatz möglich. Insbesondere die neue, zusätzliche Position „Projektförderung“ ermöglichte die Entwicklung neuer, zukunftsweisender Ansätze.

Die Stadt Heidelberg unterstützt die Arbeit des Stadtjugendrings e.V. im Jahr 2007 mit insgesamt rund 378.800 €. Darin enthalten sind 134.470 € als Zuschuss für Jugend- und Sportgruppen, rund 178.000 € Personal- und Betriebskosten sowie Mittel zur Projektförderung, 5.000 € Mittel des Bürgeramtes zur Förderung der Rettungsdienste und 61.400 € zur Durchführung des Jugendaustauschs mit den Partnerstädten aus dem Referat des Oberbürgermeisters.

Der Vorsitzende des Stadtjugendrings e.V., Herr Uwe Morgenstern, wird in der Sitzung des Jugendhilfeausschusses die Arbeit des Vereins vorstellen.

gez.

Dr. Joachim Gerner